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Grande Rio chega a 100 
vítimas de bala perdida

Até o Dia das Crianças, 20 foram baleadas em 2020. Seis delas não resistiram aos ferimentos

No fogo CruzADo

Protocolo para escolas particulares
Prefeitura do rio cria autodeclaração obrigatória para retorno das atividades presenciais
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ESPORTES

Flamengo 
recebe o 
lanterna Goiás

Alexandre Vidal / Flamengo

Domènec tem problemas para escalar o fla hoje

Brasil tem novo 
desafio pelas 
Eliminatórias
Após estrear goleando a Bolívia 
na última sexta-feira, em São 
Paulo, a Seleção Brasileira faz 
hoje à noite seu segundo jogo 
pelas Eliminatórias, enfrentando 
os peruanos, em Lima. O técnico 
Tite afirmou ontem que a equipe 
já está escalada, mas não quis 
revelar quem serão os titulares. 
O confronto de hoje é especial 
para o treinador, já que ele 
completa 50 jogos no comando 
da seleção brasileira. 
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Lucas Figueiredo / CBF

Neymar deve formar o trio ofensivo ao lado de Philippe Coutinho e roberto firmino

Blues na 
Sala Nelson 
Pereira
Com direito a muito blues 
nacional, a rede social da 
Sala Nelson Pereira dos 
Santos apresenta hoje, às 17h, 
a cantora cearense Nanda 
Moura. A apresentação pode 
ser acompanhada 
pelo Facebook.
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CULTURA

Divulgação

Nanda Moura se apresenta às 17h

Duplicação 
se arrasta em 
Jurujuba
As obras de duplicação em 
Jurujuba, na Zona Sul de Niterói, 
não avançam. A Prefeitura ainda 
aguarda repasses de recursos 
do Ministério do Turismo para 
concluir o alargamento da 
Estrada Eurico Gaspar Dutra, 
que faz a ligação do bairro 
com a Fortaleza de Santa 
Cruz. A ação é um convênio 
entre o órgão e o Município. 
O Ministério afirma que a 
liberação dos recursos está na 
fila de pagamentos e segue os 
trâmites necessários.
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Alex Ramos

estrada eurico gaspar Dutra, via de acesso à fortaleza de Santa Cruz da Barra, segue interditada por grades e alertas de risco de deslizamento

Minério de ferro 
puxa crescimento 
em Itaguaí
O Porto de Itaguaí foi o principal 
terminal público do País na 
operação de minério de ferro no 
segundo trimestre de 2020. O 
terminal registrou um acréscimo de 
60,82% na exportação do minério. 
As 6.892 milhões de toneladas que 
passaram por ali representam 12,5% 
da movimentação total desta carga 
entre portos públicos e terminais 
privados.
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Divulgação/CDRJ

Porto de itaguaí tem movimento ampliado com a retomada da exploração do minério de ferro

Covid: Estado 
do Rio perto dos 
20 mil óbitos
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Google pode ser 
multado no caso 
Marielle Franco
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Ingá com 
mudança no 
trânsito
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Celebração 
especial nos 89 
anos do Cristo
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FILIADO A

Carta do leitor

Protetores de queixo
Com o passar do tempo as pessoas têm deixado de utilizar as 
máscaras nas ruas, ou simplesmente não a utilizam mais de 
forma correta. É grande o número de pessoas que a puxam 
para baixo, cobrindo apenas o queixo. Até agentes públicos, 
das mais variadas áreas, já adotaram a nova “moda”.
Cristiane Vasconcellos

Desculpa para desvios
Trabalho com delivery e desde o início da panemia sem-
pre observei que nas comunidades onde faço entrega a 
maioria das pessoas não costumam usar máscara. Isso 
sem falar que comércios, bares, festas, nunca deixaram 
de funcionar. E as pessoas continuam lá, firmes e fortes. 
Será que essa pandemia é tudo isso que falaram? Ou foi só 
uma desculpa para contratos sem licitação e muito desvio 
na área da saúde?
Rodrigo Carneiro

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Atendimento
on-line
A Defensoria Pública do Rio 
(DPRJ) lança amanhã seu 
aplicativo, uma ferramenta 
que permitirá que as pessoas 
que buscam justiça gratuita 
ou que já são assistidas pela 
instituição possam ter acesso 
direto ao órgão.

O defensor público-geral, 
Rodrigo Pacheco, destacou 
que o atendimento remoto, 
exigido pela pandemia do 
novo coronavírus, mostrou 
ser um instrumento eficaz.

“Agora, com o aplicativo, 
será possível manter um mo-
delo híbrido, em que apenas 
em casos especiais e com 
agendamento prévio será 
necessário que o usuário dos 
nossos serviços se desloque 
a um de nossos endereços”. 
Para o defensor público, o 
aplicativo será uma ferramen-
ta fundamental para facilitar 
o acesso de todos à assistên-
cia jurídica gratuita e integral.

Por meio do aplicativo, po-
derão ser feitos agendamen-
tos, atendimentos remotos e 
presenciais, encaminhamen-
to de documentações, con-
sulta e informação sobre pro-
cessos, entre outros. Segundo 
a assessoria de imprensa o 
órgão, somente atendimentos 
urgentes serão feitos ainda 
presencialmente. 

Repasse para 
creches
A 7ª Civel de São Gonçalo 
determinou que a Prefeitu-
ra volte a pagar as creches 
conveniadas, que brigam na 
justiça alegando que a verba 
federal e não é repassada 
desde abril. O prefeito José 
Luis Nanci alega que durante 
a pandemia as creches não 
estariam funcionando, mas os 
estabelecimentos dizem que 
fazem atividades de suporte 
às famílias, com atividades 
enviadas para a casa e supor-
te on-line, além de doações 
de kits de limpeza, higiene e 
alimentação.

Secretário visita hospitais
O secretário de estado de 
Saúde, Carlos Alberto Cha-
ves, esteve na manhã de 
ontem no Hospital Estadual 
de Traumatologia e Ortope-
dia (HTO) de Nilópolis, na 
Baixada Fluminense, onde 
realizou uma inspeção téc-
nica e anunciou a retomada 
da unidade e do Hospital 
Estadual de Traumatologia 
e Ortopedia Dona Lindu, 
em Paraíba do Sul. Medidas 
serão tomadas para que 
as unidades, que estão em 
funcionamento, passem a 
operar com a capacidade 
completa,regularizando 
a realização de cirurgias. 
O diretor clínico do HTO 
Baixada, Luiz Carlos Caval-
canti, participou da visita.  
Atualmente, o HTO Baixada 
é a principal retaguarda 
para o Hospital Geral de 
Nova Iguaçu - Hospital da 
Posse e para o Hospital Es-
tadual Adão Pereira Nunes, 
de Saracuruna.

“Viemos para levantar 
quais são as dificuldades do 
hospital, que é estratégico, 
importante para a regulação 
do estado, impedindo que 
fiquem pacientes em outras 
unidades aguardando cirur-
gias ortopédicas de alta e 
média complexidade. Esse é 
só o começo. Na quarta-feira 
teremos uma reunião para 
levantamento de todas as 
não conformidades com as 

Mauricio Bazilio/Governo do Estado

Carlos Alberto Chaves esteve ontem no HTO de Nilópolis e anunciou medidas para aumentar número de atendimentos

Candidatos 
debatem
Nesta quarta (14), será reali-
zado o primeiro debate com 
candidatos à Prefeitura de 
Itaboraí. O evento, organi-
zado pela Faculdade Faces 
Brasil, acontece às 20h e será 
transmitido pelo Facebook da 
instituição. Até ontem, quatro 
candidatos já haviam confir-
mado a presença.

direções do HTO Dona Lin-
du e do HTO Baixada para 
que possamos colocar um 
ponto final nessa solução di-
fícil que é o atendimento ao 
idoso e a pacientes ortopé-
dicos que estão em hospitais 
em que não deveriam estar. 
Esses pacientes, às vezes, 
pela demora da cirurgia, 
acabam ficando totalmente 
inviáveis para serem ope-
rados ou até falecem por 
demora no atendimento”, 
disse Chaves.

A reunião contará com a 
participação da OS gestora 
das unidades, Mahatma 
Gandhi. Além da retomada 
de cirurgias, as providên-
cias incluirão a solução de 
questões relacionadas à 
regulação de pacientes, a 
liberação das emergências 
e resolução do problema 
de pagamentos atrasados. 
O HTO Baixada, que realiza 
em média cinco cirurgias 
por dia, tem capacidade 
para até 20 operações diá-

rias. A unidade oferece 17 
leitos de enfermaria e 6 
leitos de UTI.

No último domingo (11), 
o secretário fez uma inspe-
ção técnica no Hospital Es-
tadual Getúlio Vargas e na 
UPA Penha, que integram 
o Complexo de Emergência 
da Penha, onde anunciou 
que as visitas às unidades 
de saúde da rede estadual 
para levantamento dos 
problemas e busca de so-
luções continuará. 

Comércio de 
portas abertas

Fornecedores 
aumentam preços

O Dia do Comerciário será 
comemorado na Niterói com 
lojas abertas. Por tradição, 
a terceira segunda-feira de 
outubro (que cai no dia 19, 
este ano) é reservada para as 
comemorações dos colabora-
dores do comércio lojista, que 
fica de portas cerradas.

Porém, devido ao impacto 
da pandemia, o Sindilojas e 
o Sindicato dos Empregados 
do Comércio concordaram 
com o funcionamento de 
todas as empresas que assim 
o desejarem, como forma de 
minimizar novos prejuízos e 
preservar empregos.

Mas para poder abrir no 
dia 19, cada estabelecimento 
deve obter previamente a 
autorização do Sindicato dos 
Empregados (Rua Cadete Xa-
vier Leal, 13, Centro, telefone 
2613-5565). Não é necessário 
autorização do Sindilojas. 

Nova pesquisa da Fecomércio 
com empresários mostrou 
que, para 45,1%, os valores 
dos fornecedores aumen-
taram muito, seguidos por 
42% que consideram que 
houve um aumento. Entre os 
entrevistados, 8,6% respon-
deram que os preços ficaram 
estáveis, 3,1% afirmam que 
houve redução e para 1,3% 
os valores diminuíram muito.

Registro de Sérgio Soares é deferido

A juíza da 104ª Zona Elei-
toral de Itaboraí (RJ), Ro-
sana Albuquerque França, 
deferiu o registro de can-
didatura do ex-prefeito 
Sérgio Soares (PROS). Em 
seu despacho, a magis-
trada diz que Sérgio Soa-
res preencheu todos os 
requisitos exigidos pela 
legislação.

Divulgação

“Foram preenchidas to-
das as condições legais para 
o registro pleiteado e não 
houve impugnação. Isto pos-
to, defiro o pedido de registro 
do “De Itaboraí para Itaboraí 
(PC do B, PROS, PSD)”, para 
concorrer à(s) Eleições Mu-
nicipais 2020 no município 
de(o) Itaboraí “, destacou a 
juíza em seu despacho. 

Panorama RJPanorama RJ

Divulgação

Repertório da violonista navega por vários estilos musicais, como frevo 

Carol Panesi no 
#EmCasaComSesc
Carol Panesi é a atração do 
“Instrumental Sesc Brasil”, 
que acontece às terças-feiras, 
às 19h,  no Música #EmCasa-
ComSesc. A violinista ven-
cedora dos prêmios Profis-
sionais da Música e MIMO 
Instrumental em 2018, se 
apresenta ao lado do guitar-
rista Fábio Leal. Com 40 anos 
de história, o projeto está de 
volta ao palco do Teatro An-
chieta, no @sescconsolacao, 
de onde será transmitido 
sem a presença do público.

Após mudar para São 
Paulo, a multi-instrumen-
tista, compositora e arran-
jadora carioca gravou em 
2017 um CD autoral com 
as participações de Herme-
to Pascoal, Lea Freire e o 
Quarteto Iapó. O repertório 
navega por variados estilos 
musicais como o frevo, for-
ró, jazz, choro e samba.

O projeto já recebeu 
nomes como Hermeto Pas-
coal, Baden Powell e Naná 
Vasconcelos. 

CULTURA

Nanda Moura se apresenta na 

Sala Nelson Pereira dos Santos

FABIANA MAIA

Blues nacional
Nesta terça, às 17h, a rede 
social da Sala Nelson Pe-
reira dos Santos apresenta 
a cantora cearense Nanda 
Moura, uma das grandes re-
velações do Blues nacional. 
Gravado ao vivo no palco 
da Sala, mas sem a presença 
do público, a apresentação 
pode ser acompanhada pelo 
facebook @salanelsonpe-
reiradossantos. Oriunda de 
uma família de músicos, 
começou profissionalmente 
aos 9 anos, quando se apre-
sentava com seu pai. 

BIA BEDRAN - Até o dia 15 de novembro acontece o 
“Musicar na Nuvem”, a versão online do “Musicar – 
Festival de Música Infantil”, com mais de 50 atrações, 
entre shows, oficinas, vivências, podcasts e webinars. 
O evento faz parte do projeto #CCBBemCASA, e as 
atividades podem ser conferidas pelo YouTube e pelo 
Spotify do festival gratuitamente. Entre os destaques, 
shows de Bia Bedran. 

BENEFICENTE - Nesta terça, o Stereophonics é a atra-
ção do Teenage Cancer Trust, que tem shows exibidos 
a partir das 16h. Trata-se de uma iniciativa do Roger 
Daltrey, do The Who, que há duas décadas faz uma 
série de apresentações para arrecadar doações para o 
local, que trata adolescentes com câncer. 

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

Livres de 
indenização

Já aprovado em duas votações, 
o PL 1.792/16, da deputada 
Zeidan (PT) e do ex-deputado 
Paulo Ramos, que isenta agen-
tes públicos de pagar indeni-
zações por danos materiais 
ao Governo ou a terceiros por 
prejuízos causados enquanto 
estiverem conduzindo veícu-
los de salvamento, recebeu 
emendas e aguarda votação 
da redação final.
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A Prefeitura do Rio, por meio 
de uma parceria entre a Secre-
taria Municipal de Educação 
e a MultiRio, vai ampliar a 
programação do Escola.Rio, 
que leva aprendizado para os 
alunos na TV aberta. Desde 
ontem, são ao todo quatro ho-
ras diárias a mais de conteúdo 
educacional na TV Bandeiran-
tes e na TV Escola. O objetivo é 
dar maior suporte pedagógico 

para os estudantes do Ensino 
Fundamental, que estão fora 
da sala de aula por conta da 
pandemia, e incluir atividades 
para quem está na Educação 
Infantil. O primeiro dia da 
nova grade foi dedicado ao 
Dia das Crianças (que também 
foi feriado de Nossa Senhora 
Aparecida) com conteúdo 
mais lúdico.

Os estudantes dos anos 

finais do Ensino Fundamental 
terão sua carga horária dobra-
da nas manhãs na TV Bandei-
rantes (canal 7.2), a partir de 
hoje (13/10). As videoaulas 
para o 7º, 8º e 9º anos passam 
a ser dadas das 8h às 10h e 
vão incluir conteúdos como o 
“Sala de Leitura” e os Projetos 
de Extensão Curricular, pro-
duzidos respectivamente pela 
Gerência de Leitura e pela 

Coordenação de Projetos de 
Extensão Curricular (CPEC). 
A programação é reprisada 
à tarde, das 14h às 16h. São 
ensinamentos que procuram 
complementar as disciplinas 
tradicionais e estimular a 
busca pelo conhecimento 
por parte dos alunos. Um 
exemplo é a aula sobre o fol-
clorista e historiador Câmara 
Cascudo, marcada para a 

quarta-feira (14), às 9h.
Enquanto na segunda-

feira a programação foi dedi-
cada ao Dia da Criança, com 
programas do acervo da Mul-
tiRio, na quinta-feira (15), Dia 
do Professores, a homenagem 
é para todos os mestres. Na TV 
Bandeirantes (canal 7.1), um 
especial do #EducaEmCasa 
falará sobre a importância 
dos educadores.

A programação detalhada 
do Escola.Rio pode ser vista no 
portal da MultiRio (www.mul-
tirio.rj.gov.br). Ele também 
traz um mural com depoi-
mento de alunos e professores 
sobre a programação, com 
conteúdos produzidos por 
eles. É uma importante forma 
de interação virtual nesse mo-
mento de afastamento social, 
por conta da pandemia.

Prefeitura divulga protocolo 
para as escolas particulares
Estabelecimentos do Rio terão que fazer autodeclaração indicando o cumprimento das normas sanitárias

A Prefeitura do Rio, por meio 
da Subsecretaria de Vigilância 
Sanitária da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, publicou o 
formulário de autodeclaração 
de protocolo sanitário (Faps) 
para os estabelecimentos 
privados. Criado por meio da 
Portaria 673, o documento 
é de preenchimento obriga-
tório para creches e escolas 
de educação infantil, ensino 
fundamental e médio que 
queiram retomar as ativida-
des de ensino presenciais.

De acordo com a Fase 6B 
do plano de flexibilização do 
município, escolas privadas 
estão autorizadas a voltar 
com as aulas presenciais de 
forma voluntária desde 1º 
de outubro. Diante disso, a 
decisão tem como objetivo 
colher informações sobre 
quais procedimentos foram 
adotados pelas unidades de 
ensino como medidas de 
prevenção da covid-19, como 
as Regras de Ouro e os pro-
tocolos higiênico-sanitários 
específicos desenvolvidos 

para essas atividades.
Os estabelecimentos de-

vem preencher os formu-
lários eletrônicos em sete 
dias corridos a partir da data 
da publicação, sob o risco 
de penalidade. A partir de 
novembro, a autodeclara-
ção deverá ser preenchida 
mensalmente, até o quinto 
dia útil de cada mês, e será 
obrigatória enquanto esti-
verem vigentes as medidas 
de prevenção para o enfren-
tamento da pandemia no 
município. A documentação 
está disponível na página da 
Vigilância Sanitária.

Uma vez declaradas, as 
informações dos formulá-

rios serão avaliadas pela 
Vigilância Sanitária, que 
poderá direcionar as ações 
de educação e fiscalização 
para estabelecimentos que 
estejam funcionando de 
maneira inadequada ou 
apresentando dificuldade 
para cumprir os protocolos 
estabelecidos para prevenir 
o risco de contaminação.

Diante da proporção da 
rede de educação privada do 
município, a autodeclaração 
é uma forma de proporcionar 
celeridade no processo e fa-
vorecer o desenvolvimento de 
ações eficientes de educação 
e fiscalização, com base nas 
informações prestadas pelos 
próprios administrados, que 
são completamente respon-
sáveis pelo que foi relatado.

As penalidades para aque-
les que não preencherem 
o formulário ou que o fize-
rem com informações falsas 
pode variar de R$ 593,60 a R$ 
2.698,02, além da possibilida-
de de interdição e cassação da 
licença sanitária.

Divulgação

Para a retomada das aulas, escolas estão tendo que tomar uma série de medidas para evitar o risco de contágio

Estabelecimentos na Barra da Tijuca foram autuados pela prefeitura por promover aglomerações

Casas de festas são interditadas

A Prefeitura do Rio, por meio 
da Subsecretaria de Vigilância 
Sanitária da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, interditou 
na noite de domingo (11) 
duas casas de festas na Barra 
da Tijuca, na Zona Oeste. A 
ação do comboio noturno, 
integrado pela Secretaria 
Municipal de Ordem Pública 
e pela Guarda Municipal, teve 
foco no cumprimento dos 
protocolos sanitários e nas 
regras do plano de retomada 
das atividades econômicas.

De acordo com a Fase 6B, 
vigente desde 1º de outubro, 
estão proibidos boates e es-
tabelecimentos com pista e 
espaço de dança de qualquer 
tipo. Casas de show podem 
funcionar exclusivamente 
com reserva de lugar nume-
rado, ou seja, também sem 

pista de dança. Ambos os 
estabelecimentos, na Aveni-
da Armando Lombardi, e na 
Avenida Érico Veríssimo, des-
cumpriam essa determinação 
e promoviam aglomeração na 
parte interna.

As equipes vistoriaram ain-
da outra casa de festa, também 
na Avenida Érico Veríssimo, 
onde não havia pista de dança, 
mas o local foi multado por 
aglomeração na parte externa 
e por falta de sabão para higie-
nização nos banheiros.

“Para que continuemos 
avançando da retomada 
das atividades, é importan-
te que a população assuma 
sua responsabilidade den-
tro do plano de retomada, 
seguindo todas as regras e 
os protocolos de segurança, 
evitando aglomerações e 

exposições desnecessárias”,  
alerta o superintendente 
de Educação e Projetos da 
Subsecretaria de Vigilância 
Sanitária, Flávio Graça.

São consideradas gravíssi-
mas as infrações dos estabe-
lecimentos que permitirem 
aglomerações, com infrações 
de R$ 15 mil a R$ 26 mil, esse 
último valor é em caso de 
reincidência. A interdição 
desses estabelecimentos é de 
sete dias.

Para voltar a funcionar, 
o estabelecimento precisa 
cumprir as exigências que 
constam no termo de inti-
mação recebido no ato da 
interdição. Depois disso, 
entrar em contato com a 
Central 1746 solicitando a 
desinterdição. A central, por 
sua vez, aciona a Vigilância 

Sanitária, que envia equipe 
novamente ao local para 

checar se todas as exigências 
estão sendo cumpridas.

Professores 
decidem não 
retomar aulas 
presenciais
O Sindicato Estadual dos 
Profissionais de Educação 
(Sepe-RJ) e o Sindicato dos 
Professores do Município 
do Rio (Sinpro-Rio) deci-
diram pela manutenção 
da greve, se posicionando 
contra o retorno das aulas 
presenciais. A decisão foi 
tomada após assembleias 
realizadas no último final 
de semana.

“Os professores e fun-
cionários das escolas es-
taduais mantiveram as 
posição contrária à volta 
do trabalho presencial 
nas unidades escolares 
como forma de resguardar 
a saúde da categoria, dos 
alunos e da população 
em geral em um momento 
em que a média diária de 
casos do coronavírus se 
mantém elevada”, afirmou 
o Sepe, por meio de comu-
nicado divulgado em suas 
redes sociais.

Três votações foram 
realizadas pela entidade no 
sábado (10), na primeira 
delas, 202 profissionais 
votaram pela continua-
ção da greve; 17 votaram 
contra; 12 se abstiveram; 
total de 231 votantes. Outra 
deliberação da plenária de 
hoje diz respeito aos anos 
letivos de 2020 e 2021. Os 
profissionais decidiram a 
favor da proposta de repla-
nejamento dos anos letivos 
de 2020 e 2021.

Segundo o Sinpro-RJ, 
esta foi a sétima vez em 99 
dias em que profissionais 
de saúde decidiram manter 
a greve. Ainda segundo a 
entidade, foi aprovada tam-
bém a realização de uma 
nova assembleia no dia 17 
de outubro, às 14 horas.

Para serem atendidos, segurados precisam fazer agendamento pelo site

Rioprevidência: agências vão 
ser reabertas gradualmente

O Fundo Único de Previdência 
Social do Estado do Rio de Ja-
neiro – Rioprevidência, a partir 
desta terça-feira (13) retornará 
o atendimento presencial na 
Agência Centro para os segu-
rados agendados previamente 
pelo site da autarquia. Mais três 
agências serão abertas ainda 
esse mês. Como forma de pre-
venção, a agência funcionará 
das 10h30 às 15h30, e só será 
permitida a entrada na gência 
para os que foram agendados 
de forma online.

Seguindo o cronograma 
da autarquia, as agências do 

Rioprevidência para atendi-
mento aos agendados serão 
abertas no mês de outubro, 
nas respectivas datas: dia 13 – 
Agência Centro, dia 15 – Agên-
cia Niterói, dia 19 - Agência 
DIP PMERJ, dia 21 – Agência 
Bangu, no horário de funcio-
namento, das 10h30 às 15h30.

Informações importantes - 
Caso o segurado agende um 
dos serviços disponibilizados 
(aposentadoria ou restabele-
cimento de benefícios), mas 
no momento do atendimento 
queira ser atendido para ou-

tro serviço, não será possível 
tal realização.

Todos os protocolos de 
segurança para combate à 
covid-19 serão realizados 
pelo Rioprevidência, como 
solicitar ao público externo 
a utilização de máscara pró-
pria, a aferição de tempera-
tura corporal na entrada da 
Agência, evitar aglomerações 
no interior ou área externa 
da Agência Rioprevidência 
e sinalizar os assentos que 
devem ou não ser utilizados 
para garantir o distanciamen-
to mínimo, dentre outros.

Uerj abre vagas para 
Residência Médica 
A Universidade do Estado de 
Rio de Janeiro (Uerj) divul-
gou o edital para Residência 
Médica. Os selecionados 
receberão bolsa-auxílio de 
R$ 3.330,00. As inscrições 
devem ser feitas até dia 5 de 
novembro e a prova é previs-
ta para 6 de dezembro.

O programa está vincula-
do à Faculdade de Ciências 
Médicas (FCM), sendo ofe-
recido em parceria com o 
Hospital Universitário Pedro 
Ernesto (Hupe). Ele possui 
regime especial de treina-
mento em serviço de 60 
horas semanais e terá dura-
ção de dois a cinco anos, de 
acordo com a especialidade.

O processo seletivo visa 
ao preenchimento de vagas 
das seguintes áreas: Anes-
tesiologia, Cirurgia Geral, 
Cirurgia Geral Básica, Ci-
rurgia Cardiovascular, Clíni-
ca, Médica, Dermatologia, 
Ginecologia e Obstetrícia, 
Infectologia, Medicina de 
Família e, Comunidade, 
Medicina do Trabalho, Me-
dicina Física e Reabilitação, 
Neurocirurgia, Neurologia, 
Oftalmologia, Ortopedia e 
Traumatologia, Otorrino-
laringologia, Pediatria, Psi-
quiatria e Radiologia e Diag-
nóstico por Imagem. Para 
mais informações acesse 
https://is.gd/rPOCjb.

Rede pública amplia horário de conteúdo na TV aberta

Maurício Val / Vigilância Sanitária / Prefeitura do Rio

Fiscalização tem vistoriado bares, restaurantes e casas de festas

Escola que não fizer 
autodeclaração 
ou que preencher 
com informação 
falsa pode até ser 
fechada
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Lei Aldir Blanc: 
inscrições até hoje
Estão abertas até as 18h de 
hoje, as inscrições para a 
Lei Aldir Blanc em Niterói, 
no site www.culturaniteroi.
com.br. A Prefeitura de Ni-
terói, por meio da Secreta-
ria das Culturas, recebeu o 
repasse do Governo Federal 
de R$ 3.120.870,53 (três 
milhões cento e vinte mil 
oitocentos e setenta reais e 
cinquenta e três centavos). 

A verba irá contemplar 
830 propostas,  que en-
globam Auxílio Emergen-
cial a Espaços Artísticos 
e Culturais, que tiveram 
as suas atividades inter-
rompidas devido às medi-

das de isolamento social 
impostas pela pandemia, 
como Coletivos culturais 
sem constituição jurídica 
(CPF), Coletivos Culturais 
com constituição jurídica 
(CNPJ), Instituições Cul-
turais representadas por 
CNPJ, além da Chamada 
Pública do Prêmio Erika 
Ferreira de Criação e De-
senvolvimento, onde há 
a seleção e premiação de 
ideias criativas - de forma 
individual ou coletiva - que 
sejam desenvolvidas por 
trabalhadores da Cultura, 
pessoas físicas e residentes 
na cidade de Niterói.

Ação depende de repasse de verbas do Ministério do Turismo que tem sido um entrave para o andamento da obra

Jurujuba: duplicação em ritmo lento 

A Prefeitura de Niterói aguar-
da repasses de recursos do 
Ministério do Turismo para 
concluir a obra de alargamen-
to da Estrada Eurico Gaspar 
Dutra, que faz a ligação do 
bairro de Jurujuba à Fortale-
za de Santa Cruz, ambos na 
Zona Sul da cidade. A ação é 
um convênio entre o órgão e 
o Município

O atraso no repasse de 
verbas pelo Ministério tem 
sido um entrave para o an-
damento da obra. Em ju-
lho, o engenheiro Bernardo 
Marques, responsável pelos 
trabalhos, já havia relatado o 
problema à reportagem de O 
FLUMINENSE.

“Estamos dependendo de 
um repasse do Ministério do 
Turismo. Como é um convê-
nio com o Governo Federal, 
estamos dependendo desses 
recursos”, disse à época.

Na ocasião, o Ministério 
informou que o repasse de 
recursos para obras de in-
fraestrutura é feito median-
te medição realizada pela 
Caixa Econômica. Diante 
disso, a Pasta havia repassa-
do o valor de R$ 625.968,00 
para o empreendimento. Na 

época o Ministério afirmou 
que providenciava, junto ao 
Tesouro Nacional, a libera-
ção do recurso que já estaria 

apto ao repasse, no valor de 
R$ 1.030.032,00.

Nesta semana, a repor-
tagem de O FLUMINENSE 

questionou novamente o Mi-
nistério sobre esses valores. 
A Pasta, por sua vez, afirmou 
que a liberação dos recursos 

para continuação das obras 
está na fila de pagamentos e 
segue os trâmites necessá-
rios da administração públi-

ca, conforme disponibilida-
de financeira.

Enquanto isso, a obra se-
gue em ritmo lento. O Municí-
pio informou que aguarda os 
últimos repasses de recursos. 
A Prefeitura também afirmou 
que a Empresa Municipal 
de Moradia, Urbanização e 
Saneamento (Emusa) está 
concluindo a pavimentação 
das calçadas e realizando a 
construção do muro de con-
tenção, a instalação de guarda 
corpo, o corte da rocha exis-
tente, alargamento da pista e 
a melhoria dos acessos.

Acesso permanece bloquea-
do - O acesso à Fortaleza de 
Santa Cruz permanece blo-
queado por grades, que estão 
com o aviso: “Não ultrapasse! 
Risco de deslizamento”. No 
dia 22 de junho, parte de uma 
encosta desabou no local, 
obstruindo a passagem.

Alex Ramos

A Estrada Eurico Gaspar Dutra é uma importante via que liga o bairro de Jurujuba à Fortaleza de Santa Cruz da Barra, muito utilizada por militares e turistas

Vítor d’Avila
vitor.davila@ofluminense.com.br

Dados estão relacionados ao acumulado até julho de 2020 em relação ao mesmo período do ano anterior

Porto de Itaguaí registra aumento de 60,8%
No Porto de Itaguaí, admi-
nistrado pela Companhia 
Docas do Rio de Janeiro, o 
retorno das operações da 
Companhia Portuária Baía 
de Sepetiba - CPBS da Vale, 
ocasionado pela volta da pro-
dução das minas de minério 
que atendem ao terminal, 
proporcionou um acréscimo 
de 60,82% na movimentação 
de minério de ferro do ter-
minal. A movimentação na 
CPBS atingiu a marca 6.892 
milhões de toneladas. Os 
dados foram divulgados pelo 
superintendente de Gestão 
Portuária de Itaguaí e Angra 
dos Reis, Alexandre Neves e 
estão relacionados ao acu-
mulado até julho de 2020 em 
relação ao mesmo período 

do ano anterior.
Segundo Neves, o incre-

mento da movimentação 
em referência, impulsiona-
do pela alta do dólar e pelo 
preço do minério, gerou um 
acréscimo de 104,22% no 
faturamento da CPBS no mês 
de agosto/2020, o que re-
presenta R$ 23. 912 milhões 
comparado a 2019.

Divulgação

Os dados do crescimento foram divulgados pelo superintendente de Gestão Portuária dos municípios de Itaguaí e Angra dos Reis, Alexandre Neves

Distribuição vai até sexta, em polos definidos para evitar aglomeração

Prefeitura de Niterói entrega 
mais de 8 mil cestas básicas

A Prefeitura de Niterói vai 
entregar cestas básicas para 
famílias em situação de vul-
nerabilidade e risco social que 
não foram beneficiadas por 
nenhum dos programas de 
mitigação dos efeitos da pan-
demia do novo coronavírus. 
A distribuição vai acontecer 
em dois polos específicos, 
Caminho Niemeyer e Escola 
Portugal Pequeno, de hoje até 
sexta-feira (16), das 9h às 17h.

“A Prefeitura de Niterói 
está realizando uma série 
de ações para ajudar a po-
pulação da cidade neste 
momento tão difícil de pan-
demia, como os programas 
assistenciais e os de incenti-
vo à economia. Esta semana 
serão entregues mais de 8 
mil cestas básicas para as 
famílias que estão em vulne-
rabilidade, que foram identi-
ficadas que possuem risco de 
desnutrição, mas não tinham 
cadastros prévios para fazer 
parte do programa Renda Bá-
sica, mas que precisam desse 
apoio para garantir a sua se-
gurança alimentar”, lembra o 
prefeito Rodrigo Neves.

Para evitar aglomeração, a 
entrega das cestas vai acon-
tecer entre os dias 13 e 16 

de outubro, das 9h às 17h, 
no Caminho Niemeyer e na 
Escola Municipal Portugal 
Neves. Confira a lista com 
data e local de cada benefi-
ciário, disponível no portal da 
Transparência: http://portais.
niteroi.rj.gov.br/portal-da
-t…/…/Cestaset.pdf

Os beneficiários estão ap-
tos a buscar a cesta de acordo 

com a primeira letra do nome, 
seguindo a ordem: terça-feira 
(13), nomes iniciados com a 
Letra A até a Letra D; quarta 
(14), nomes iniciados com a 
Letra E até a Letra J; quinta 
(15), nomes iniciados com a 
Letra K até a Letra N; sexta 
(16), nomes iniciados com a 
Letra O até a Letra Z.

Obra muda 
trânsito em 
duas ruas 
do Ingá
A partir da terça-feira (13), 
as ruas Dr. Paulo Alves e Pre-
sidente Pedreira, no Ingá, 
passarão por intervenções no 
trânsito para a continuação 
das obras de reurbanização 
e revitalização do bairro. Na 
Paulo Alves, o trecho entre 
a Rua Presidente Pedreira e 
Praia João Caetano - à margem 
da Praça César Tinoco - será 
fechado no sentido praia. O 
acesso da Presidente Pedreira 
para a praia será feito pela Rua 
Dr. Pereira Nunes. As altera-
ções vão até 30 de outubro.

A NitTrans vai reforçar o 
número de operadores de 
trânsito na região durante 
as obras: dois profissionais 
adicionais se juntarão aos três 
agentes que atuam cotidiana-
mente na região.

O estacionamento será 
proibido no lado esquerdo 
da Rua Dr. Pereira Nunes, 
entre a Presidente Pedreira e 
Praia João Caetano. As vagas 
de Idoso, Deficiente e do 
Rádio Táxi localizadas neste 
trecho da Rua Dr. Pereira 
Nunes serão transferidas do 
lado par para o lado ímpar. O 
ponto de ônibus da Rua Dr. 
Paulo Alves será transferido 
para a Praia João Caetano.

Em 22 de junho, 
parte de uma 
encosta desabou, 
obstruindo a 
passagem no 
local

Divulgação

Famílias em situação de vulnerabilidade serão contempladas com a cesta

Movimentação 
do minério 
de ferro tem 
sido o grande 
responsável pelo 
bom desempenho

Niterói poderá ganhar sua 
oitava unidade de con-
servação sob gestão da 
Prefeitura: o Parque Natu-
ral Municipal Floresta do 
Baldeador, com uma área 
de 70 hectares, próximo ao 
Morro do Castro. O local 
atualmente está inserido 
na Área de Proteção Am-
biental do Sistema Muni-
cipal de Áreas de Proteção 
Ambiental (SIMAPA). Para 
a criação do Parque Natu-

ral, a SMARHS realiza no 
próximo dia 26 de outubro 
uma consulta pública que 
ocorrerá de forma on-line e 
presencial na Escola Muni-
cipal João Brazil, localizada 
no Morro do Castro, na 
Zona Norte.

Com mais de 500 mil 
habitantes, a cidade de Ni-
terói tem hoje cerca de 56% 
do seu território protegido 
e composto por áreas am-
bientalmente protegidas.

Unidade de conservação à vista
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Caso Marielle: Google pode ser 
multado em até R$ 5 milhões
Motivo é descumprimento de ordem judicial de compartilhamento de dados solicitados na investigação

O Ministério Público do Esta-
do do Rio de Janeiro (MPRJ), 
por meio do Grupo de Atua-
ção Especial de Combate ao 
Crime Organizado (Gaeco/
MPRJ), protocolou, junto à 
4ª Vara Criminal da Capital, 
na ação penal nº 0072021-
62.2018.8.19.0001, que trata 
do assassinato de Marielle 
Franco e Anderson Gomes, 
a ratificação do pedido de 
aplicação de multa diária à 
empresa Google, em razão do 
descumprimento de determi-
nação judicial de quebra de 
sigilo de dados telemáticos. 
O acesso a tais informações é 
considerado pelo Ministério 
Público vital para a elucidação 
dos demais envolvidos no cri-
me que vitimou a vereadora e 
seu motorista, com a devida 
identificação dos mandantes 
da execução.

Com base no artigo 3º do 
Código de Processo Penal e 
artigos 139, IV; 519; 536, §1º; 
537, §§3º e 4º; todos do Códi-
go de Processo Civil, o MPRJ 
requer que seja aplicada a 
multa diária de R$ 100 mil até 
o limite de R$ 5 milhões, con-
tada desde o dia 27 de agosto 
de 2018 – data da primeira 
ordem judicial deferida (ofí-
cio judicial nº 2759/2018). O 
Ministério Público pede ainda 
que a execução da multa seja 
realizada mediante penhora 

online das contas bancárias da 
sociedade empresária Google 
Brasil Internet Ltda.

“Cabe lembrar que a em-
presa, negando-se a dar cum-
primento às ordens judiciais 
constantes dos ofícios nº 
2759/2018, nº 4041/2018, 
nº 4047/2018 e nº 455/2019, 
impetrou três mandados 
de segurança (0072968-
96.2018.8.19.0000; 0016639-

30.2019.8.19.0000; 0035023-
41.2019.8.19.0000), todos 
negados pela Primeira Câ-
mara Criminal do Estado 
do Rio de Janeiro. O Google, 
então, recorreu ao Superior 
Tribunal de Justiça (STJ). 
Contudo em 26 de agosto úl-
timo, a Terceira Seção do STJ 
negou provimento aos recur-
sos interpostos, obrigando a 
empresa a dar cumprimento 

aos ofícios judiciais expedi-
dos. Fato é que, transcorrido 
quase dois meses, até o pre-
sente momento, a mesma se 
recusa a dar cumprimento às 
ordens judiciais – em afronta 
ao Poder Judiciário”, alega o 
Ministério Público.

Na promoção apresentada 
no último dia 8, o MPRJ afirma 
que, atualmente, com o avanço 
da tecnologia, os criminosos 

têm especializado o requin-
te de sua atuação, fazendo 
uso constante de plataformas 
de mensagens instantâneas 
criptografadas, bem como de 
artifícios como a dessincroni-
zação de dados (históricos de 
localização e de pesquisas), 
desativação de backups, en-
tre outros, com o nítido fim 
de ocultar os rastros de suas 
atividades criminosas – daí 
a necessidade de inovar nas 
técnicas de investigação, para o 
bom prosseguimento e efetiva 
conclusão das mesmas.

Divulgação

O MPRJ ratificou pedido de aplicação de multa diária à empresa Google. O órgão quer informações que levem aos autores do assassinato de Marielle

Guerra do tráfico na 
Zona Norte de Niterói
Um homem morreu e ou-
tro foi baleado, na noite de 
domingo (11), na Travessa 
Bernardino, no Fonseca, Zona 
Norte de Niterói. Segundo o 
12º BPM (Niterói), uma equi-
pe do Grupamento de Ações 
Táticas (GAT) foi ao local 
após receber denúncia sobre 
confronto entre bandidos. 
Chegando ao local, policiais 
ouviram disparos.

na parte alta da comu-
nidade, os agentes encon-
traram um homem baleado. 
Com ele havia uma pistola 
e drogas. Uma equipe do 

Corpo de Bombeiros foi acio-
nada mas o suspeito acabou 
morrendo no local.

Os militares seguiram 
fazendo buscas, e quando 
chegaram à uma área de 
mata, foram alvo de tiros 
disparados por bandidos em 
fuga. No local, foi encontra-
da outra pistola.

Um segundo suspeito, 
com seis anotações criminais, 
que também havia sido balea-
do, foi capturado enquanto 
tentava fugir. Ele foi levado 
ao Hospital Estadual Azevedo 
Lima (Heal).

Neste ano, 20 crianças foram baleadas até ontem, quando comemorou-se o dia dedicado a elas

Grande Rio: violência não vê idade
O ano de 2020 não começou 
fácil para as crianças da Re-
gião Metropolitana. Somente 
nos dois primeiros meses a 
plataforma Fogo Cruzado re-
gistrou nove baleadas, sendo 
que uma morreu. Em média 
uma criança foi baleada por 
semana. Ao todo, até 12 de 
outubro, o Grande Rio já 
soma 20 crianças baleadas 
(6 mortas e 14 feridas). O 
número é semelhante ao 
registrado no mesmo perío-
do de 2019, quando, das 20 
atingidas, 5 foram mortas e 
15 ficaram feridas.

Ao todo, 5 crianças foram 
atingidas em tiroteios com 
a presença de agentes (uma 
morreu). Duas crianças fo-
ram baleadas em áreas de 
Unidade de Polícia Pacifica-
dora (UPP): todas sobrevi-
veram. Outras cinco foram 
atingidas em ataques a civis. 
Homicídio/tentativa de ho-
micídio (2), disparo aciden-
tal (1) e guerra de facções 
criminosas, sem a presença 
de agentes de segurança (1), 
completaram a lista de moti-
vos. Outras 6 crianças foram 
baleadas em situações sem 
motivação identificada.

Em um ano marcado pela 
pandemia, ficar em casa 
não garantiu proteção. Três 
crianças foram baleadas 
quando estavam em casa: 
uma morreu. Das 20 crianças 
baleadas este ano, 14 foram 
atingidas por balas perdidas: 
três delas morreram.

Regiões mais afetadas - A 
Baixada Fluminense concen-
trou quase metade do nú-
mero de crianças baleadas, 
foram 9 vítimas na região. Em 
seguida ficaram Zona Norte 
(7), Leste Metropolitano (3) 
e Zona Oeste (1).

Balas perdidas - Na manhã 
desta segunda-feira (12), um 
motorista identificado como 
Ismael Souza do Nascimento 
foi atingido por uma bala 
perdida quando passava de 
carro pela Av. Brasil, na altura 
do Muquiço, em Guadalupe, 
na Zona Norte do Rio, durante 
um ataque de bandidos a uma 
guarnição da PM que fazia 
uma abordagem na via. Na 
ocasião, um PM, o sargento 
Círio, de 51 anos, também foi 
baleado, mas não resistiu aos 
ferimentos. Com esse caso, 

a Região Metropolitana do 
atinge a marca de 100 vítimas 
de bala perdida este ano.

Entre as 100 vítimas ma-
peadas pela plataforma Fogo 
Cruzado, 17 morreram e 83 
ficaram feridas. A marca equi-
vale a 7% do total de balea-
dos no Grande Rio este ano 
(1.394). Apesar de elevado, em 
2019, número foi alcançado 88 
dias antes, em 16 de julho.

Dentre as vítimas de bala 
perdida este ano, 13 eram 
crianças, das quais três mor-
reram. Houve ainda 12 adoles-
centes (entre 12 anos e 18 anos 
incompletos) e 11 idosos (com 
idade igual ou superior a 60 
anos) baleados: 2 adolescentes 
e 5 idosos morreram.

Nem só os mais jovens e 
os mais velhos ficaram vulne-
ráveis, 2 cachorros também 
foram atingidos por bala per-
dida no Grande Rio este ano. 
Pixote, um cachorro de 2 anos, 
foi atingido por uma bala per-
dida durante tiroteio na Vila 
kennedy, bairro da Zona Oeste 
do Rio. Na ocasião, o animal se 
assustou com o barulho dos 
tiros durante uma operação 
policial na região e fugiu de 
casa, quando acabou sendo 

atingido na cabeça pelos dis-
paros no dia 9 de fevereiro.

Uma pessoa foi atingida 
quando estava em um bar e 
outras sete pessoas, quando 
estavam em casa.

Presença de agentes - Segun-
do o Fogo Cruzado, 67 pes-
soas foram atingidas por bala 
perdida em situações com a 
presença de agentes de segu-
rança, e, destas 12 morreram.

Motivos - Entre os principais 
motivos que iniciaram os 
tiroteio que resultaram em 
vítimas de bala perdida, estão 
ação policial (52), ataques a 
civis (7), guerra entre facções 
criminosas (6), roubo/tenta-
tiva de roubo (5) e tentativa 
de homicídio, quando outras 
pessoas não envolvidas aca-
bam sendo atingidas (2).

Regiões - O Leste Metropoli-
tano - formado pelos municí-
pios de Niterói, São Gonçalo, 
Itaboraí, Maricá, Rio Boni-
to, Cachoeira de Macacu e 
Tanguá concentrou o maior 
número de vítimas de balas 
perdidas, com 38 atingidos. 
Em seguida, vêm Zona Norte 

(26), Zona Oeste (16), Baixada 
Fluminense (9), Centro (7) e 
Zona Sul (4).

Municípios - O Rio de Janeiro 
concentrou o maior número 
de vítimas de bala perdida 
do Grande Rio, foram 52. São 
Gonçalo (34), São João de 
Meriti (3), Belford Roxo (3) e 
Niterói (3) vieram em seguida.

Bairros - Jardim catarina, em 
São Gonçalo, com 10 atingi-
dos por bala perdida, teve o 
maior número de vítimas en-
tre os bairros do Grande Rio. 
Em seguida, vêm Cidade de 
Deus (5) e Bangu, Complexo 
do Alemão, Lins de Vascon-
celos, Penha, Vila Kennedy, 
Maré, Amendoeira e Coelho - 
os últimos 2 em São Gonçalo 
- com 3 cada um.

Flordelis 
exibe sua 
tornozeleira 
em culto

Utilizando tornozeleira 
eletrônica desde a últi-
ma quinta-feira (8), a de-
putada federal Flordelis 
mostrou o equipamento 
na noite de sábado (10), 
durante um culto religioso 
transmitido por meio das 
redes sociais.

Na imagem, a parla-
mentar levanta parte de 
sua saia para exibir o dis-
positivo, enquanto canta 
uma música. A Justiça de-
terminou que Flordelis uti-
lize tornozeleira para mo-
nitoramento, por conta de 
dificuldades em localizá-la 
para entregar intimações.

Ela é ré, apontada pela 
Polícia Civil e Ministério 
Público, como mandante 
da morte de seu marido, 
pastor Anderson do Car-
mo, em junho de 2019.

Reprodução/Redes sociais

Deputada levantou o vestido para 

mostrar o equipamento

Acusado de furtos a 
lojas de grife é preso
Após trabalho de inteligên-
cia e monitoramento, poli-
ciais da Delegacia de Com-
bate às Drogas (DCOD) 
localizaram e prenderam, 
na tarde deste domingo 
(11/10), no bairro de Ja-
carepaguá,um homem em 
cumprimento a mandado 
de prisão por sentença 
condenatória, expedido 
pela 35ª Vara Criminal da 
Comarca Capital, pelo cri-
me de furto.

Segundo as informa-
ções, o preso integrava 
uma quadrilha especia-

lizada em furtos a lojas 
de marcas de renome e se 
encontrava foragido há 
cerca de dois anos.

O preso é oriundo da 
comunidade Vila Kennedy, 
em Bangu, onde costumava 
se esconder com a autori-
zação de traficantes de dro-
gas locais, bem como onde 
possui diversos imóveis 
adquiridos com o proveito 
dos crimes que praticava.

Após as formalidade 
legais, o preso foi encami-
nhado à SEAP, onde ficará à 
disposição da Justiça.

Bloqueio na aposentadoria
Policial militar reformado 
Ronnie Lessa teve determina-
do bloqueio de 70% do valor 
de sua aposentadoria. Ele é 
acusado pelo assassinato da 
vereadora Marielle Franco 
(PSOL) e do motorista Ander-
son Gomes, no ano de 2008.

Segundo decisão do juiz 
Gustavo Kalil, da 4ª Vara Cri-

minal do Rio de Janeiro, os 
30% restantes da aposentado-
ria terão como objetivo sub-
sistência de eventuais filhos 
menores e dependentes.

Lessa já teve diversos 
bens bloqueados ao longo 
das investigações. Entre eles 
estão imóveis, dinheiro e 
automóveis.

Vereadora do 
Rio Marielle 
Franco e seu  
motorista foram 
assassinados em 
março de 2018

Deputada, 
que é pastora e 
cantora gospel, 
é acusada 
da morte do 
marido

Uma parceria destinará 
R$ 50 milhões para a 
reforma, construção e 
ampliação de três uni-
dades de atendimen-
to socioeducativo no 
estado. As ações estão 
previstas no acordo 
de cooperação técnica 
firmado entre o Mi-
nistério da Mulher, da 
Família e dos Direitos 
Humanos (MMFDH), 
gover no estadual  e 
Escritório das Nações 
Unidas de Ser viços 
para Projetos (UNOPS) 
para tentar erradicar o 
déficit de vagas.

Mais vagas 
no Degase

Motorista foi 
atingido ontem 
ao passar pela 
Av. Brasil: é a 
100ª vítima de 
bala perdida 
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Incentivo para 
soluções de energia

Cinco projetos de todo o país de empresas emergentes, 
micro e pequenas empresas foram aprovados para ace-
leração tecnológica e de negócios pelo Programa Lab 
Procel, criado pela Eletrobras e Firjan Senai. Cada pro-
jeto receberá o investimento médio de R$ 800 mil para 
desenvolver trabalhos referentes à digitalização do Selo 
Procel e de dispositivos e sistemas computacionais para 
gestão remota e em tempo real do consumo energético. 
É a segunda chamada para a aceleração de soluções 
inovadoras em eficiência energética do programa, com 
aplicações nos setores residencial, comercial, industrial, 
de serviços e setor público, além do Selo Procel.

Agência Brasil

Programa Lab Procel, da Eletrobras, Firjan Senai, selecionou 5 projetos

Adoção: mais de 
5 mil disponíveis
Nesta semana do Dia da 
Criança e a expectativa 
de milhares de meninos e 
meninas em todo país é ter 
uma família. Dados do Sis-
tema Nacional de Adoção 
e Acolhimento (SNA), do 
Conselho Nacional de Justi-
ça (CNJ), indicam que mais 
de 30 mil crianças e adoles-
centes estão em situação de 
acolhimento em mais 4.533 
unidades em todo o país. 
Deste total, 5.154 mil estão 
aptas a serem adotadas.

Acolhimento é 
temporário
Uma criança ou ado-
lescente pode receber a 
medida protetiva de aco-
lhimento institucional ao 
se detectar uma situa-
ção de risco, negligência, 
abandono, maus-tratos, 
entre outras violações de 
direitos. A medida tem 
caráter temporário, até o 
retorno da acolhida, por 
adoção ou reintegração 
familiar, considerando o 
interesse da criança e do 
adolescente.

A doença mais desafiadora
“Endocardite, a doença desafiadora dos dias atuais” 
será o tema da próxima Live do Complexo Hospitalar 
de Niterói (CHN), no dia 15 de outubro. Com palestra 
do doutor Claudio Tinoco, professor da Faculdade de 
Medicina da Universidade Federal Fluminense (UFF) 
e moderação da doutora Katia Luz, cardiologista do 
CHN, o encontro é aberto ao público, a partir das 19h30, 
através do Instagram (@chniteroi. 

C-19: Huap faz balanço
No dia 26 de fevereiro, o Ministério da Saúde divulgou 
o primeiro diagnóstico positivo de Covid-19 no país. 
Causada por um novo coronavírus, a doença, ainda 
pouco conhecida, trouxe grandes desafios para o 
sistema de saúde. No caso do Hospital Universitário 
Antônio Pedro (HUAP), o primeiro atendimento ocor-
reu em 13 de março. Após seis meses, completados 
no último domingo, o número chegou a cerca de 
380. Além disso, a unidade disponibilizou 31 leitos e 
contratou mais de 300 profissionais temporários para 
apoio ao enfrentamento.

Fogo é extinto 
nos Veadeiros
O incêndio na região da Cha-
pada dos Veadeiros foi extin-
to. As queimadas duraram 
duas semanas e a estimativa 
é de que 75 mil hectares 
tenham sido destruídos. O 
fogo foi contido pelos Bom-
beiros de Goiás, com apoio 
de brigadistas do ICMBio 
e voluntários. A chuva que 
caiu na região no último fim 
de semana também ajudou 
a conter as chamas.

Salles celebra 
fim do incêndio
No Twitter, o ministro do 
Meio Ambiente, Ricardo 
Salles, postou um vídeo 
anunciando o fim do in-
cêndio e no qual a equipe 
do ICMBio é aplaudida 
pela realização do traba-
lho. No sábado, ele ha-
via sobrevoado a área da 
Chapada dos Veadeiros 
para verificar o trabalho 
de combate aos incêndios 
na região.

Crianças: falta de convívio é 
mais sentida pelos pequenos

A pequena Maria Beatriz 
Niederauer, 5 anos, teve 
que se adaptar a uma nova 
rotina, com aulas por vídeo, 
desde o início da pandemia 
de covid-19, em março deste 
ano. As idas à escola, com o 
encontro animado com os 
coleguinhas pela manhã, 
deram lugar às videoaulas e 
a novos hábitos para evitar 
a contaminação pelo novo 
coronavírus.

Ela aprendeu os cuidados 
que deve tomar, como usar 
máscara ao sair de casa, pas-
sar álcool em gel e lavar as 
mãos com frequência. Maria 
Beatriz conta que gosta das 
aulas remotas, mas sente 
falta do contato mais pró-
ximo com a professora e os 
colegas. “Estou gostando das 
aulas pelo computador. [Mas] 
eu prefiro a aula na escola 
porque dá pra abraçar a tia 
e encontrar os coleguinhas. 
Gosto das tarefinhas que eu 
acho muito fáceis e também 
da hora do parquinho”. E se 
alguém perguntar porque ela 
ainda não voltou para as aulas 
presenciais, a responda está 

na ponta da língua: “Eu não 
voltei a ter aula na escola por-
que eu estou de quarentena 
do coronavírus”, diz.

Olívia Verdelio Lemos, 
7 anos, também entende 
porque passou meses longe 
da escola, estudando em 
casa. Ela retornou às aulas 
presenciais em setembro. “Já 
voltei para as aulas presen-

ciais. Eu não gosto das aulas 
online porque fico longe da 
professora. Não dá pra abra-
çar”, conta. Ela explica quais 
cuidados têm que tomar na 
escola: “Tem que passar ál-
cool em gel e usar máscara. 
Depois do lanche tem que 
colocar outra máscara”.

Lucas Gabriel dos Reis 
Cerqueira, 11 anos, diz que 

as aulas remotas “não são 
tão ruins”. “Mas não são as 
melhores do mundo por-
que não têm contato com 
as pessoas para conversar 
cara a cara”, afirma. Ele diz 
que o coronavírus “pode ser 
perigoso” e também sabe os 
cuidados que deve tomar: 
“passar álcool, manter dis-
tância” entre as pessoas.

Ensino remoto não incomoda tanto, mas ausência de professores e colegas, sim
Arquivo Pessoal

Maria Beatriz Pittaluga Niederauer precisou se adaptar ao ‘novo normal’ para prosseguir estudando em meio à pandemia

Boletim divulgado ontem aponta para 283.858 casos do novo coronavírus 

Estado do Rio se aproxima de 
20 mil óbitos pela covid-19
O boletim divulgado ontem 
pela Secretaria de Estado 
de Saúde do Rio de Janeiro 
informou que o estado até 
o momento registra 283.858 
casos confirmados e 19.312 
óbitos por covid-19 desde o 
início da pandemia.

Ainda de acordo com a 
pasta, existem 374 óbitos em 
investigação e outras 2.135 
mortes que foram descartadas. 

Entre os casos confirma-
dos, 260.083 pacientes já se 
recuperaram da doença.

A capital do estado conta-
biliza até este último boletim 
111.255 casos confirmados 
da doença, se mantendo no 
topo das cidades que con-
tam com o maior número 
de confirmações da covid-19 
desde o início da pandemia. 
O município do Rio de Janeiro 
chegou aos 11.406 óbitos por 
conta do coronavírus Sars-
CoV-2, causador da covid-19.

Entre os municípios com 
maiores casos confirmados 

do novo coronavírus, apa-
recem as cidades do Rio de 
Janeiro, Niterói, São Gonça-
lo, Belford Roxo e Duque de 
Caxias, em sequência.

Mesmo sendo a segunda 
cidade com maior núme-
ro de casos registrados da 
doença, com 14.206 casos, 
Niterói é apenas o sexto 

município com mais mortes, 
totalizando 452 de acordo 
com o boletim estadual. Vale 
lembrar que de acordo com o 
boletim municipal, divulga-
do pela Prefeitura de Niterói, 
até o último domingo a cida-
de contabilizava 445 óbitos, 
13.323 casos confirmados e 
12.663 pacientes recupera-
dos da doença.

Já São Gonçalo, terceiro 
município com mais casos 
confirmados do novo corona-
vírus, têm registrado de acor-
do com o boletim estadual 
12.970 infectados e 739 óbitos 
por conta da covid-19.

Divulgação

Mais de 260 mil pessoas já se recuperaram da covid-19 no estado do Rio

Covid: em tabela de 
risco, vale bom senso
Com os números de casos e 
mortes ainda crescendo em 
todo o mundo e a dificulda-
de de manter a população 
em isolamento social, um 
novo estudo tenta ajudar 
as pessoas avaliar o risco 
de cada situação. Pesqui-
sadores da Universidade de 
Oxford, no Reino Unido, e 
do Instituto de Tecnologia 
de Massachusetts (MIT, na 
sigla em inglês), nos Estados 
Unidos, criaram uma tabela 
que considera fatores como 
o uso de máscaras, o tempo 
de contato com outras pes-
soas, a ventilação do local, 
a quantidade de pessoas e 
até o que elas estão fazen-
do — falar, cantar, gritar ou 
permanecer em silêncio.

“O risco de infecção é de-
terminado por muitos fatores, 
e todos eles estão conecta-
dos”, disse à BBC News Brasil 
Lydia Bourouiba, diretora do 
Laboratório de dinâmica de 

fluidos na transmissão de 
doenças do MIT e uma das 
autoras do estudo.

“Ainda não há nenhum 
estudo que determine o 
risco absoluto de cada ativi-
dade, mas, com essa tabela, 
queremos que as pessoas 
saibam avaliar o risco rela-
tivo de cada situação. Assim 
elas podem se adaptar.”

Por exemplo, se o evento 
ao qual você foi convidado 
é um karaokê, em uma sala 
fechada onde as pessoas es-
tarão gritando e cantando, o 
melhor a fazer é certificar-se 
de que poucas pessoas esta-
rão presentes, e ficar o míni-
mo de tempo possível. Sem 
esquecer de usar a máscara.

Ou simplesmente sugerir 
uma reunião com os mesmos 
amigos em um local aberto, 
onde seja possível manter 
uma distância maior e sem 
música alta — para que não 
seja necessário gritar.

Sars-Cov-2: replicar 
para enfraquecer
Até o momento, nenhum 
tratamento se mostrou total-
mente eficaz contra o Sars-
Cov-2, o vírus que causa a 
covid-19. E alguns cientistas 
se perguntam se outra estra-
tégia poderia ser aplicada: 
usar as próprias armas do 
vírus contra ele. Uma das 
táticas do Sars-Cov-2 para 
derrotar o sistema imunológi-
co é se replicar rapidamente, 
mas nisso também existe um 
ponto fraco. Conforme o vírus 
se replica, ele acumula mu-
tações. Assim, seria possível 
combatê-lo acelerando essas 
mutações e fazendo com que 
o vírus “sofresse mutação 
mortal”, em um processo 
que os cientistas chamam de 
“mutagênese letal”?

Medicamentos que cau-
sam mutagênese letal já fo-
ram testadas contra outros 
vírus. A grande questão é 
se esse mesmo mecanismo 
poderia ser eficaz contra o 

novo coronavírus. O vírus 
que causa a covid-19 é um 
vírus de RNA, ou seja, o 
material genético dentro é 
ácido ribonucléico, em vez 
de DNA (ácido desoxirribo-
nucleico).

Vírus de RNA, como os 
da gripe, ebola ou covid-19, 
entre outros, consistem ba-
sicamente em uma mensa-
gem escrita em RNA rodeada 
por proteínas.

Essa mensagem está es-
crita em quatro letras, “a”, 
“g”, “c”, “u”. Cada uma deles 
representa um composto 
químico ou nucleotídeo, e 
a ordem desses compostos, 
como a ordem das letras em 
uma palavra, determina qual 
mensagem é transmitida.

No caso de um vírus, a 
ordem das letras contém as 
instruções para o vírus se 
replicar. E, ao se replicar, os 
vírus geram mutações ou er-
ros na sequência das letras.

MUNDO

Lições que ficam
 Segundo o superintendente do Huap, Tarcisio Rivello, 
a estratégia adotada foi de buscar informações com 
outros hospitais da rede, além de constituir um grupo 
de crise com reuniões cotidianas, às vezes duas por dia, 
com diversos setores envolvidos. O chefe da UTI de 
covid-19, Tulio Possati de Souza, reforça que “o apren-
dizado tem sido contínuo e o trabalho árduo. Comemo-
ramos vitórias, mas também aprendemos muito com 
as derrotas. Nosso trabalho continua, com empenho 
e engajamento da nossa equipe multidisciplinar e de 
retaguarda. Vamos em frente, aprendendo com a doença 
e aprendendo com os pacientes”.

Dados apontam 
Niterói como 
sexto município 
do estado do Rio 
com mais mortes 
por covid-19
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O Monumento ao Cristo Re-
dentor, inaugurado em 1931, 
completou 89 anos na segun-
da-feira. A data festiva foi 
marcada por um dia inteiro 
de atividades. Durante todo 
o dia, houve celebrações re-
ligiosas, sociais e culturais. A 
festividade teve início com a 
tradicional vigília de oração, 
de meia-noite às 8h, condu-
zidas por jovens das Novas 
Comunidades (Shalom e 
Canção Nova) e terminou 
com a Santa Missa em Ação 
de Graças pelos 89 anos do 
Cristo Redentor, presidida 
pelo arcebispo do Rio, Car-
deal Orani João Tempesta.

Em seguida, foi repartido 
o tradicional bolo come-
morativo, preparado pela 

Sociedade Amigos da Rua da 
Carioca e Adjacências (Sar-
ca), que, neste ano, entregou 
fatias de bolo embaladas 
individualmente devido à 
pandemia do coronavírus 
(covid-19). Brinquedos arre-
cadados pela campanha so-
cial Ativa Criança foram doa-
dos por centenas de pessoas 
e foram entregues a crianças 
em situação de vulnerabili-
dade social de comunidades 
do Rio de Janeiro ao longo 
da semana do aniversário do 
Cristo Redentor.

Ao meio-dia, o reitor do 
Santuário Cristo Redentor, 
rezou, junto com a cantora 
Elba Ramalho, o Ângelus e 
o Terço Mariano, em honra 
a Nossa Senhora Aparecida, 

Aniversário do monumento foi 
marcado por várias atividades

Muita fé 
na festa 
de 89 anos 
do Cristo

Divulgação / EBC

Do alto do Morro do Corcovado, a imagem do Cristo Redentor contempla de braços abertos a cidade do Rio de Janeiro

padroeira do Brasil, cuja data 
também foi celebrada ontem. 
O Santuário tem uma capela, 

Missa em Ação 
de Graças foi 
celebrada pelo 
arcebispo do 
Rio, Dom Orani 
Tempesta

localizada abaixo do mo-
numento, dedicada à Nossa 
Senhora Aparecida, onde 

pessoas do mundo inteiro 
fazem preces e agradecem 
por graças alcançadas.

Até às 18h houve bênção 
aos turistas e peregrinos de 
hora em hora.

À noite, a Orquestra Jovem 
nas Comunidades, da cidade 
de Itaguaí, na região metro-
politana do Rio, fez uma apre-
sentação, tendo como mestre 
de cerimônia a empresária 
Gardênia Cavalcante. Logo 
após, foi realizada uma proje-
ção com alguns trabalhos do 
Santuário Cristo Redentor no 
ano de 2020.

A festa continua nesta ter-
ça-feira, às 10h, com a santa 
missa em Ação de Graças pela 
marca de 1 milhão de pães 
doados pela campanha social 
“Cristo Redentor, Eu Quero 
Doar”, em parceria com a 
Associação Arquidiocesana 
Tarde com Maria. 

A celebração será presi-
dida pelo Padre Omar, no 
Santuário de Nossa Senhora 
de Fátima, no bairro do Re-
creio dos Bandeirantes, Zona 
Oeste do Rio. Por meio da 
campanha social, o Santuário 
Cristo Redentor também já 
entregou mais de 200 tone-
ladas de alimentos e itens 
de higiene pessoal, proteção 
facial e limpeza. 

Ao todo, são mais de 180 
comunidades carentes aten-
didas em todo o estado do Rio 
de Janeiro.

Música infantil tem 
versão inclusiva

Um novo projeto de acessi-
bilidade inclusiva do Fundo 
das Nações Unidas para a 
Infância (Unicef) com o Mi-
nistério Público do Trabalho 
(MPT) e a TotoyKids come-
çou a postar nesta segunda-
feira (12) vídeos adaptados 
no YouTube.

A ação #MúsicaPara-
Todos envolve artistas que 
apresentam regravações dos 
sucessos do canal infantil, a 
partir de um modelo adap-
tado para promover total 
acessibilidade às crianças 
com deficiência, por meio de 
produções com audiodescri-
ção, Linguagem Brasileira de 
Sinais (Libras) e legenda. 

O projeto une inclusão, 
educação e diversão para re-

forçar que o lugar de criança 
é brincando e estudando. Os 
clássicos do canal passam 
pela interpretação de Lara 
Gomes, tradutora e intérpre-
te da linguagem brasileira de 
sinais, que junto a artistas 
como MC Soffia, Rodrigo 
Faro, Maria Viel Faro, Daniel, 
Wanessa Camargo, Felipe 
Mafra, Paty, Elba Ramalho, 
Isa Vaal e Daniela Mercury. 

Ganharam uma nova 
versão clássicos como “So-
mos Todos Iguais”, “Vírus 
Aqui Não” e “Sorrir Te Faz 
Feliz”, que utilizam de ma-
neira educacional o lúdico 
para dar asas à imaginação 
dos pequenos, fazendo com 
que aprendam de maneira 
leve e construtiva.

Cerimônias foram transmitidas ao vivo para acompanhamento dos fiéis

Em Aparecida, celebração 
virtual em torno da Padroeira

O Dia da Padroeira do Brasil, 
Nossa Senhora Aparecida, 
celebrado na segunda-feira 
(12), foi bem diferente este 
ano. Acostumada a receber 
milhares de católicos – só em 
2019 foram 162 mil romei-
ros, a Basílica de Aparecida, 
na cidade de Aparecida, em 
São Paulo, maior santuário 
mariano do Brasil, fez ce-
lebrações sem a presença 
de devotos em seu interior, 
apenas de forma virtual. Isso 
tudo por causa da pandemia 
do novo coronavírus (co-
vid-19), que chegou ao Brasil 
em fevereiro e que já causou 
a morte de mais de 150 mil 
brasileiros e infectou mais 
de 5 milhões. 

Para possibilitar a partici-
pação de todos os fiéis, a Rede 
Aparecida de Comunicação e 
as redes sociais do Santuário 
Nacional transmitiram ao 
vivo as festividades em louvor 
à Padroeira.

A principal missa do dia 
ocorreu às 9h, no Altar Central 
da Basílica Nova. A celebração 
foi presidida pelo arcebispo 
de Aparecida, Dom Orlando 

Brandes. No mesmo local, 
houve ainda outra celebração 
às 18h, encerrando as come-
morações.

Na Basílica Velha, as mis-
sas ocorreram às 7h e às 12h. 
Às 15h, a tradicional Consa-
gração Solene foi dedicada 
aos membros da Família dos 
Devotos, que assistiram a 
celebração de casa este ano.

Durante as celebrações, 
pessoas que atuam em insti-
tuições diretamente ligadas à 
Arquidiocese de Aparecida e 
às obras sociais e de evange-
lização do Santuário Nacional 
representaram os fiéis no 
interior das basílicas.

Outro evento que sofreu 
alteração foi a tradicional pro-
cissão, que no ano passado foi 
acompanhada por mais de 20 
mil pessoas. Este ano ela não 
foi realizada, assim como os 
shows que costumam acon-
tecer na data.

Romeiros - Apesar das restri-
ções de público no Santuário, 
alguns romeiros decidiram 
se arriscar e mantiveram sua 
caminhada este ano. Segun-

do a concessionária CCR 
NovaDutra, que administra 
a Rodovia Presidente Dutra, 
por onde passa o maior fluxo 
de romeiros com destino à 
Basílica de Nossa Senhora 
Aparecida, entre os dias 1º e 
9 de outubro, 1.288 romeiros 
passaram pela rodovia com 
destino ao templo religioso. 
No mesmo período, no ano 
passado, foram contabiliza-
dos 3.708 romeiros.

Por meio de nota, a CCR 
NovaDutra informou que 
não recomenda este tipo de 
manifestação de fé, em fun-
ção do risco que correm os 
peregrinos, que se utilizam do 
acostamento para caminhar 
em meio a uma das rodovias 
mais movimentadas do país.

Cufa também distribuiu carrinhos de bebê para as famílias, já tão sacrificadas pelas dificuldades da pandemia

Brinquedos para crianças da Rocinha
A Central Única das Favelas 
(Cufa) do Rio de Janeiro dis-
tribuiu na segunda-feira (12), 
quando é comemorado o Dia 
das Crianças em todo o Brasil, 
15 mil brinquedos e carrinhos 
de bebê para moradores da 
comunidade da Rocinha, na 
Zona Sul carioca. 

O diretor executivo da 
Cufa, Wellington Galdino, 
ressaltou que durante essa 
pandemia do novo corona-
vírus, a Central levou itens 
importantes para muitos 
moradores de favela, como 
comida e produtos de hi-
giene, mas que nesta data, 
“vamos às favelas com um 
pouco mais de alegria, neste 
período que ainda está mui-
to difícil”.

Algumas das favelas con-
templadas pela iniciativa no 
Rio de Janeiro foram Com-
plexo de Acari, Complexo do 
Alemão, Complexo da Penha, 
Vila Aliança, Vila Kennedy, 
Rocinha, Complexo do Lins e 
Cidade de Deus.

A doação com milhares de 
brinquedos foi feita pela rede 
de lojas Ri Happy, para serem 
distribuídos a crianças mo-
radoras das favelas do Rio de 
Janeiro e também de outros 
estados do país, durante o dia 
de ontem.

Cinema a céu aberto - O Dia 
das Crianças no Rio deste ano 
também foi marcado pelo 
projeto Cinema Presente na 
Praça, na cidade de Arraial do 

Cabo, na Região dos Lagos, 
inaugurando a temporada 
de exibições itinerantes e 
gratuitas de filmes nacionais 
a céu aberto para 20 cidades 
que não contam com acesso 
ao cinema. 
Foi montado um telão de LED 
de 6 metros com distancia-
mento para a segurança total 
do público e com distribuição 
de álcool gel para a criançada 
e familiares. O projeto teve 
apoio da lei de incentivo da 
Secretaria Estadual de Cultura 
e Economia Criativa.

O curador e diretor geral 
do Cinema Presente, Felipe 
Flores, defende que os antigos 
distribuidores dos cinemas de 
rua acabaram dando lugar a 
multinacionais gananciosas. 

“O alto valor do ingresso 
cobrado é totalmente fora 
da realidade brasileira e 80% 
das cidades do Rio de Janeiro 
não possuem nenhuma sala 
de exibição”, afirmou Flores. 

A exibição do projeto Ci-
nema Presente na Praça vai 
beneficiar 20 cidades do in-
terior do Rio de Janeiro até o 
final do mês de dezembro.

Divulgação

Brinquedos e carrinhos de bebê foram distribuídos ontem em favelas do Rio

Levantamento da plata-
forma digital Fogo Cru-
zado, obtido com exclu-
sividade pela Agência 
Brasil, mostra que, desde 
o início do ano até agora, 
dez crianças foram ba-
leadas na região metro-
politana do Recife. Duas 
morreram e oito ficaram 
feridas. Mesmo em meio 
a medidas de isolamen-
to social por causa da 
pandemia, houve uma 
tendência de piora nes-
sa realidade. No mesmo 
período do ano passado, 
nove crianças foram ba-
leadas, com dois óbitos 
e sete feridos.

A análise dos dados 
mostra também que as 
crianças nem sempre 
são os alvos, mas aca-
bam se tornando vítimas 
em meio ao fogo cruza-
do. Neste ano, vítimas 
de bala perdida são a 
maioria entre crianças 
baleadas na Grande Re-
cife, com total de oito das 
dez atingidas por arma 
de fogo. Esse número 
dobrou em comparação 
ao mesmo período do 
ano passado, quando 4 
crianças foram atingidas 
(1 morta e 3 feridas).

Crianças 
baleadas

Divulgação

A cantora Daniela Mercury é uma das que abraçou a iniciativa da Unicef

Em Arraial do 
Cabo, na Região 
dos Lagos, Cine 
Presente na 
Praça inaugurou 
temporada

Também não 
foi realizada 
a tradicional 
procissão, 
por causa da 
covid-19
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Flu celebra 
fase positiva 
antes de 
pedreiras

O Fluminen-
se  de  2020 
colecionou 
f r a c a s s o s , 
como a per-
da do Cario-

ca na final contra o Fla-
mengo, e as eliminações 
na Sul-Americana e Copa 
do Brasil contra equipes 
de menor expressão. En-
tretanto, após uma fase 
irregular dentro de campo 
e muitas críticas ao traba-
lho do técnico Odair Hell-
mann, a equipe conseguiu 
uma sequência de resulta-
dos importantes no Cam-
peonato Brasileiro.

Fo c a d o  a p e n a s  n a 
competição de pontos 
corridos no restante da 
temporada, o Tricolor 
soube superar os duelos 
contra equipes que esta-
vam na parte de baixo da 
tabela. Foram três vitó-
rias e um empate em qua-
tro jogos, com 10 pontos 
conquistados.  Mesmo 
sem grandes atuações, 
Odair ressalta o momento 
da equipe.

“Até agora fazemos um 
excelente campeonato. 
Com dificuldades, mas 
pelo trabalho do grupo, 
está tendo menos dificul-
dades. Pela qualidade que 
estão impondo, esforço, 
dedicação. Estamos no 
caminho. O fim é só lá em 
fevereiro”, afirmou.

“Preciso exaltar o gru-
po. Ainda mais nesse hia-
to, que nossa equipe ficou 
sem vários jogadores, fi-
zemos dez de 12 pontos”, 
completou lembrando os 
desfalques por covid-19.

Fla recebe 
o lanterna 
Goiás no 
Maracanã

D e p o i s  d e 
v e n c e r  o 
clássico con-
tra o Vasco 
n o  ú l t i m o 
s á b a d o ,  o 

Flamengo recebe o lan-
terna Goiás hoje. O duelo 
adiado da 11ª rodada do 
Campeonato Brasileiro 
será disputado no Mara-
canã, às 18 horas. Com 27 
pontos, o Rubro-Negro é 
o terceiro colocado, mas 
com um jogo a menos 
que o segundo lugar, In-
ternacional.

A partida é a terceira 
do Fla em uma sequência 
de cinco jogos em 12 dias. 
Além de superar o Vasco 
por 2 a 1, o time venceu o 
Sport por 3 a 0 na semana 
passada.

Sem poder contar com 
os jogadores convocados 
para a disputa das Eli-
minatórias Sul-America-
nas, o técnico Domènec 
Torrent tem outros pro-
blemas. Gabigol e João 
Lucas estão entregues ao 
departamento médico. O 
goleiro Diego Alves retor-
nou ontem após mais de 
40 dias sem treinar com o 
grupo devido a uma lesão 
no ombro. Pra completar, 
o meia Diego Ribas está 
suspenso pelo terceiro 
cartão amarelo.

O técnico rubro-negro 
tem de planejar o rodízio 
de atletas em função dos 
outros jogos da semana. 
Na quinta, o Fla volta ao 
Maracanã para enfrentar 
o Bragantino, e no domin-
go vai a São Paulo encarar 
o Corinthians.

Após estrear com vitória, Brasil busca mais um triunfo, desta vez contra o Peru

Novo desafio nas Eliminatórias
O Brasil terá, 
hoje, mais em 
desafio em sua 
trajetória rumo 
à Copa do Mun-
do de 2022. De-
pois de golear a 

Bolívia na última sexta-feira, 
a equipe do técnico Tite vai 
enfrentar a seleção peruana, 
no Estádio Nacional de Lima, 
pela segunda rodada das Eli-
minatórias Sul-Americanas.

O Peru é um dos poucos 
adversários que conseguiram 
triunfar diante do Brasil desde 
que Tite assumiu o comando 
técnico. Em setembro de 
2019, justamente no último 
embate entre as duas sele-
ções, os peruanos venceram 
por um 1 a 0 o amistoso dis-

putado em em Los Angeles, 
nos Estados Unidos.

Hoje, Tite completará 50 
jogos como técnico da equi-
pe nacional.

A escalação do Brasil para 
o duelo é uma incógnita. 
Além de não ter sido possível 
vislumbrar um time titular 
nos treinos transmitidos 
pela CBF, O treinador tam-
bém preferiu não divulgar 
os jogadores iniciarão. Em 
entrevista coletiva, no en-
tanto, o técnico afirmou que 
a base da equipe que venceu 
a Bolívia será mantida.

Enquanto o Brasil vem de 
uma goleada por 5 a 0 contra 
a Bolívia, o Peru empatou em 
2 a 2 com o Paraguai na estreia 
das Eliminatórias.

Lucas Figueiredo / CBF

Mesmo sem marcar na estreia, Neymar é a principal esperança de gols do Brasil

Argentino está chegando
O  Va s c o  v e m 
b u sc an do  re -
forços para a 
s e q u ê n c i a  d a 
temporada e vai 
confirmar nos 

próximos dias a chegada 
do volante Leonardo Gil. O 
argentino de 29 anos pode 
atuar também como meia 
e estava no Al-Ittihad, da 
Arábia Saudita.

O clube árabe postou on-
tem no Twitter uma mensa-
gem de despedida ao joga-
dor e revelou que Gil estava 
a caminho de São Januário.

Leonardo Gil deve ocu-
par a vaga que foi do co-
lombiano Fredy Guarín na 
temporada passada, pois 
é um volante que tem boa 
chegada na área adversária.

Enquanto aguarda a che-
gada de Gil, o clube trabalha 
para anunciar o nome do 
novo treinador, substituto 
de Ramon Menezes, demi-
tido no meio da semana 
passada.

Dos profissionais espe-
culados em São Januário, 
o nome de Dorival Júnior - 
que possui duas passagens 
pelo clube - já foi descarta-
do pela diretoria.

O clube espera anunciar 
o nome do novo coman-
dante nos próximos dias 
para que ele inicie os tra-
balhos já visando o próximo 
compromisso da equipe, o 
difícil confronto contra o 
vice-líder do Campeonato 
Brasileiro, Internacional, 
domingo, em Porto Alegre.

Ambiente mais leve
O  B o t a f o g o 
c o n s e g u i u 
pela primeira 
vez no Cam-
peonato Bra-
sileiro vencer 

duas partidas seguidas. O 
Alvinegro ainda é o campeão 
de empates na tabela, mas 
conseguiu finalmente deixar 
a zona do rebaixamento. O 
técnico Bruno Lazaroni, que 
assumiu o time há três roda-
das, é um dos responsáveis 
pelo crescimento da equipe.

Invicto à frente do time, 
Lazaroni voltou a elogiar os 
jogadores pela vitória sobre 
o Sport, no último domin-
go, na Ilha do Retiro: “O 
clima no vestiário sempre 
foi muito bom. Vínhamos 
de boas atuações, não está-

vamos sendo tão eficientes. 
Tivemos volume bom nos 
dois últimos jogos e fomos 
eficientes nas oportunida-
des. É mérito dos atletas, 
do trabalho e de todos os 
departamentos envolvidos”, 
afirmou o treinador

Para manter sua reação, o 
Botafogo terá um grande de-
safio amanhã. A equipe vai 
encarar o Grêmio em Porto 
Alegre em um confronto 
direto por posições.

Para esta partida, o Bota 
terá os desfalques de Bruno 
Nazário, lesionado, além de 
Rafael Forster e Marcelo Be-
nevenuto, ambos suspensos.

O Alvinegro é o 13º co-
locado com 18 pontos, uma 
posição acima e um ponto a 
mais que os gaúchos.


